

Gotthard-Basistunnel : Stand der Arbeiten

Autor(en): **[s.n.]**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Flachbahn. Uri : das Infomagazin der Alptransit Gotthard AG**

Band (Jahr): - **(2013)**

Heft 1

PDF erstellt am: **20.09.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-419310>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

STAND DER ARBEITEN

12

Im Gotthard-Basistunnel sind bereits 45 Prozent der Bahntechnik eingebaut. In Sedrun und Faido kommen die Rohbauarbeiten demnächst zum Abschluss. Die Multifunktionsstelle Sedrun und die Einspurröhren bis Faido wurden dem Unternehmer Bahntechnik übergeben. In Biasca haben die Endgestaltungsarbeiten beim Südportal begonnen.

Altdorf/Rynächt – Uri

Die Arbeiten an den verschiedenen Kunstbauten entlang der offenen Strecke Altdorf/Rynächt sind seit Ende 2012 abgeschlossen.

Seit dem 3. Dezember 2012 stehen den SBB wieder zwei Gleise zwischen Altdorf und Erstfeld zur Verfügung. Während eines Jahres musste infolge der Bauarbeiten an der Zufahrtsstrecke zum Gotthard-Basistunnel der gesamte Nord-Süd-Verkehr südlich des Bahnhofs Altdorf einspurig geführt werden.

3 Erstfeld – Uri

Seit Ende März 2013 sind beide Tunnelröhren von Erstfeld bis Sedrun auf den definitiven Schienen befahrbar. Nach der Festen Fahrbahn werden in den Tunnelröhren die Fahrleitungen montiert.

1 Amsteg – Uri

Im Frühling 2013 konnten die Reaktivierungsarbeiten auf dem Installationsplatz Amsteg wieder aufgenommen werden. Zurzeit werden die Trockensteinmauern und der Wanderweg erstellt.

2 Sedrun – Graubünden

Parallel zum Einbau der Bahntechnik wurden in der Multifunktionsstelle Sedrun die letzten Arbeiten am Innenausbau abgeschlossen. Sämtliche Rohbauten auf Tunnelniveau sind abgeschlossen. Seit dem 1. März 2013 ist der gesamte Bereich der Multifunktionsstelle auf Tunnelniveau in der Obhut des Unternehmers Bahntechnik. Im Zugangsstollen und in der Schächtkopfkaverne sind die Innenausbauarbeiten im Gang.

4 Faido – Tessin

Seit Januar 2013 sind alle 41 Querschläge mit Türen und Lüftungsanlagen fertig ausgestattet.

Die Rohbauarbeiten in Faido sind praktisch abgeschlossen. Am 1. März 2013 konnten beide Einspurtunnel zwischen der Losgrenze Sedrun und der Multifunktionsstelle Faido dem Unternehmer Bahntechnik übergeben werden. Vor dem Zugangsstollen entsteht nun das Portalgebäude.

Bodio – Tessin

Die Betonarbeiten der Bankette in Richtung Süden laufen weiter. Ende April 2013 waren beidseitig rund 95 Prozent der Bankette betoniert.

In der Weströhre zwischen Faido und dem Südportal bei Bodio laufen die Vorbereitungen für den Versuchsbetrieb. Ab Dezember 2013 finden auf der rund 16 Kilometer langen Strecke, die bereits komplett mit den Bahntechnikanlagen ausgerüstet ist, Testfahrten mit Geschwindigkeiten bis 230 km/h statt. Auf dem Installationsplatz Bodio laufen die Rückbau- und Demontagearbeiten weiter.

5 Biasca – Tessin

Am 4. Februar 2013 wurde mit den Endgestaltungsarbeiten beim Südportal begonnen.

Beim Anschluss Nodo della Giustizia sind die Arbeiten an der Brücke über den Canale Froda und am Tagbautunnel Giustizia im Gang.

